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《与神同行》 

破碎之后怎么办？（1） 

 
 

经文：约 12:24 

 

我们最大的敌人不在外部，而是我们的老我，就是我们里面的那种渴望脱离神的自主意识，
除非这种意识被打破，否则的话，下面这些就是你可以预知的后果了。你的老我会阻碍你和

神的关系，让你对神变得麻木，会阻碍神的旨意在你身上成就，会拦阻你获得平安喜乐。你

的老我还会减弱你在别人身上的良好影响，并且给撒旦更大的空间去掌控你的生命。老我还

会使你失去神的祝福，最终，你的生命就会被迫听从于他，越来越背离神了。 

 

破碎总是和悔改相关，就是对悖逆神的悔改，因此还和顺服神有关，所以很多时候破碎都是

十分痛苦的。尤其我们紧抓着某样不属神的事物的时候，这可以包括某个物品、某个领域、
某种关系、某种渴望、某种目标乃至是某种理想。有时候，要我们放弃这些紧抓的东西真的

很痛苦，但神为了要祝福我们，定意要打碎我们。我想请你翻开约 12:24。这一节记载了破

碎的原则： 

我实实在在地告诉你们：一粒麦子不落在地里死了，仍旧是一粒；若是死了，就结出许多子
粒来。 

 

如果你拿来一粒麦子，只把它放在水泥地上，它永远只是一粒麦子。可当你把那粒麦子放进
地里，盖上土，这时麦子周围的环境、水分、热量等等，就开始在麦子的谷壳上工作。不

久，谷壳就被打碎，通过破碎的谷壳，麦子里面的生命破土而出，生根发芽，再过不久，你

就得到了一株小麦。在这株小麦上面，我就随便说吧，大概有 50 到 100 粒麦子。如果你把

这 50 到 100 粒麦子放在水泥地上，那永远都只是 50 到 100 粒。可是，如果你把这些麦粒埋
进泥里，像之前的那粒，让它死而破碎，那么，每一粒麦子都能萌发出新的生命。每一条新

的生命都将变成一株新的麦子。最终，只要你坚持这样重复种植，你就能从一粒小小的麦子

得到成千上万粒的麦子。 

 

请留意耶稣这句话包含的意思，祂说：“一粒麦子不落在地里死了，仍旧是一粒；若是死

了，若是破碎了，就结出许多子粒来。”为了让你永远都不会忘记，我想说，神为了让我们

的灵命得以成长，为了能担当超自然的事工，定意要把我们打碎。为了打碎我们，祂安排各

种环境，选择不同的工具，控制压力和时间，最终使我们顺服祂的旨意。然而，当我们破碎

了以后，又会发生什么呢？ 

 

我希望你能记下这三点。一个人被神打碎之后，第一点我想让你留意的是：你将对神在自己

生命中的旨意有全新的认识。那么，多数人对神在自己生命中的旨意是怎么看的呢？我希望

你能坦诚面对这个问题，不然的话你会很抵触，你可能会说：“噢，我没想过这个问题
耶。”然而，很多人其实都有，这个观点是，神的存在是为了我们自己。我们祷告，我们希

望祂答应我们的祈求。我们希望祂治愈我们的身体。我们希望祂改善我们的经济状况。我们

希望祂祝福我们的关系。我们希望祂帮助我们的工作。我们希望祂给我们更多的好处。我们

希望祂这样那样……结果，神变成了一名神圣的跑腿，专门回应我们的呼求。 

 

实际上，对许多人而言神并不真的是神，我们却在扮演神。尽管我们的神学理论都说神有自

己的主权，而且我们心里也承认祂是神、我们是神的儿女，可实际上我们为了各种现实的目

的，把神看作是为我们而存在的，向祂不断发出各种各样的要求，希望祂替我们完成这样那

样的事情。 
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所以，真相是：我们自己才是我们生命的中心。对大多数人来说，包括每一位失丧的人以及

多数基督徒，这个世界是围绕着自己来转的。事实上，这就是这个世界的生活方式，也是许

多基督徒的生活方式。因此，当我们实践和解释有关神的理论时，我们的态度就变成：神在

天上某处为我们而在，当我们需要祂的时候，我要祂马上满足我的需要。 

 

弟兄姐妹亲爱的朋友，在你被打碎以后，真正值得你关心的是神在想什么，什么能让我们的

主喜悦呢？于是，我们的焦点会改变，忽然间，我们的感受和想法不再重要，我们开始关注

神的想法：我怎样能让神喜悦？祂希望我今天优先去做什么呢？神在我生命中的旨意是什
么？我的生命有荣耀神吗？ 

 

你看，我们的优先事项开始改变了。不是我的日程，我的安排，我的目标以及我的梦想，而

是去问：神啊，我的使命是什么？一旦神把我们打碎，我们的心开始顺服神的心。当我们的

心开始顺服神的心时，祂的旨意开始占据我们生命中第一的位置。当祂的旨意在我们生命中

居首位的时候，我们关注的就不再是什么让我开心，而是什么能够荣耀神。 

 

一个人破碎以后要留意的第二点是：灵里获得一种全新的自由。很多人其实都需要这样一种

灵里的自由，因为他们都没有意识到自己其实是被各种属血气的情感所捆绑，例如内疚、恐
惧、排斥、焦虑、敌对、愤怒等等。当神打碎了你，你会对所发生的一切感到惊讶。 

 

破碎总是和罪有关，而且总是悖逆的罪。如果有人现在走来跟你说：“你不过是个悖逆的

人”，你可能会回他一句：“你是谁？你有什么资格说我悖逆呢？”那么，我想问你一个问

题：“你有没有什么东西是手上紧抓不放的，然而神却已经告诉你要放手，要把它丢弃

呢？”当神说：“你得放手了”，而你却回答：“不，我不会放手的！”弟兄姐妹亲爱的朋

友，这就是一种悖逆了。 

 

有时候，悖逆会来得很隐秘，但悖逆就是悖逆。悖逆的人一般会说：“我要过我的生活，不
管谁喜不喜欢。”而基督徒的说法大概会是：“天父啊，我奉耶稣的名向你献上感恩。主

啊，你知道我常常犯错，你知道每个人都有自己的问题和过犯，我感恩你能明白我的情

况。”弟兄姐妹亲爱的朋友，这并不能掩盖我们的悖逆，悖逆依然在我们身上。 

 

我还要继续坚持自己的生活方式吗？我还要继续紧抓那个神已经要我放手的东西吗？坚持自

己的方式就是悖逆。我再告诉你这是怎么回事。我们说你在灵里获得一种全新的自由。第一

样你将会经历的是，一旦你破碎了，神打碎了你的意愿，在你的内心深处，你开始感到一种
从未体验过的和谐与平静。现在我来告诉你为什么会这样。 

 

我们说我们有一个肉体，一个灵魂和一个灵。我们的肉体通过五种感觉器官来感受周围的世

界。而每个人都有一个灵魂，包括他的思想、意志、情感、良心等等。人还有一个灵。那

么，你在破碎之前一直处于不停的挣扎中。这种挣扎来自我们那五种感觉，这些感觉是有需

求的，会导致我们渴望变得美丽，渴望更多更好的食物，渴望获得更多知识，渴望性的满

足，等等。并且，这些渴望都是合理的。 

 

当我们活在悖逆之中，并且扮演神的角色时，我们其实活在一种不易察觉的偶像崇拜当中，

这时候我们的感官是失控的。但在我们破碎之后，我们的意愿顺服在神的意愿里面，我们的

肉体会回到原本正确的位置上，于是所有这些合理的渴望和需求都被带到神的旨意下，顺服

神的灵。 
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我们的情感也因此顺服在圣灵之下。然后住在我们里面的圣灵成为我们思想、意志、情感乃

至身体的主宰。于是，我们的身体和我们的精神都能彼此协调地工作。因为斗争已经结束

了。在我们里面的各种挣扎和撕裂都结束了。正如使徒保罗在罗 6:14 所说： 

罪必不能作你们的主，因你们不在律法之下，乃在恩典之下。 

 

神的旨意就是让你我不再活在罪的辖制里。罗 6:18，保罗说： 

你们既从罪里得了释放，就作了义的奴仆。 

 

从罪的束缚和辖制之下得了释放。我们得救的关键，就是罪的力量被打破了。如今，倘若我
没有意识到这点，我会继续用自己的力量去压制各种欲望，尝试脱离这些欲望的控制。于

是，我们会无止境地和这些欲望争斗下去，一会儿要把这个压下去，一会儿要留意不要让那

个欲望抬头。 

 

可是，在我们破碎以后，我们得释放，令我们顺服神的旨意，于是我们手上不再有任何紧抓

不放的东西了。当一切都顺服在神的旨意下时，我的意志、欲望以及梦想都退居二线，这个

身体、灵魂还有灵就开始以最美妙最和谐的方式运作，因为圣灵在掌管这一切。我已经决定
放弃自己的所有权利，相信神会按着祂的旨意来满足我的一切需求。 

 

好，接下来会发生什么？首先，我相信，当一个人的灵与神同行，他应该比悖逆神的人更容

易拥有健康。因为，如果一个人的身体、灵魂和灵都能一起协调运作，身体的机能自然会有

更好的表现。所以，第一件事就是灵、灵魂和身体的协调。 

 

第二件事，就是我们自然而然地开始感受到从里面而来的平安。因为我已经放下我自己的权

利，我自己的要求了，不再嚷嚷着“这是我必须得到的，那件事必须这么做才行！”其实，

正是这些坚持让我内心陷入挣扎、混乱和挫折。 

 

然而一旦放弃自己的权利，一旦放弃自己的坚持，我们里面的争斗和挣扎就结束了，然后，
你里面的宁静和平安会让你的生命得到成长。 

 

一个人破碎以后，第三点需要留意的，就是你的灵会变得柔软。这不是说软弱，而是你的顽

梗被打碎了，你顺服在神的面前了，于是你变得谦卑，愿意接受教导和改变，不再那样抵

触。一个柔软的灵，谦卑、受教的灵，能够倾听、学习，而不是把时间耗费在保护自己上。

并且，耶稣在经文里说：“一粒麦子若是死了，就结出许多子粒来。”弟兄姐妹亲爱的朋

友，请想一下“结出许多子粒”这一点。那些子粒从哪里来的呢？是从麦子里面出来的。 

我们来看看基督徒之间存在的那种竞争心态，类似于：“我想拥有那个，因为她也有一

个。”弟兄姐妹，这其实是我们让世界以及它的贪婪、偶像崇拜等等像洪水一样流进我们生

命里，于是我们就有了这种竞争精神，我们自己培养了竞争精神。 

 

当你放下所有权利的时候，你就不需要在和任何人去竞争了，为什么呢？因为只有一个你在

那里。你不需要和谁去竞争。你不需要穿得好，住得好，不需要在别人面前装出很好的样

子，并且好像赚很多钱，不需要获取更多的认同，这些都不需要，这些都已经不重要了。因

为这些已经不是你的追求了，神才是你生命的中心，所有的竞争、斗争都已经结束了。 

 

你大概会觉得，倘若我放下了所有的那些权利，那我就成了失败者了。不过，当你向神举起

白旗投降，向祂顺服的时候，你其实是得胜了，成功了。今天的世代是一个提倡各种权利的

时代，然而我本来就没有任何权利。 
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你知道我发现了什么吗？就是神供应我的需要，这是多么的神奇！能够获得内心的宁静和平

安，还有柔软的灵，这都是奇妙的！因为我不再因为这样那样的需求而自寻烦恼，神知道怎

样来满足我的这些需求。可是，只要我还在坚持自己的方式方法，离开神去满足自己的话，

这些渴望和需求就会失控地增长，一旦变成这样，就会酿成灾难。 

 

神使我们破碎并不是要摧毁我们而是要保护我们，并赋予我们的生命更大的目标。此外还

有，宽恕的灵。在你破碎以后，你不再需要任何人偿还他欠你的债了，就是那些曾经因为对

不起你而欠下的精神上的债务。你会觉得很奇妙，你竟然能够原谅这个人，并且你不会为如

何原谅这个人而觉得烦恼。换句话说，你不用像以前那样在神面前勉强自己原谅对方。 

 

不需要了，在你破碎以后，就好像那些曾伤害你的事像风一样和你擦肩而过，仿佛从来没有

发生一样。为什么？因为你是属于神的，不管他们对你做什么，他们针对的最终是神！基督

是你的生命，这是一个活着的事实。所有曾经伤害你的东西都不能再伤害你了，那些曾经让

你烦恼的事情现在不会再困扰你了。因为你放弃了自己的权利、身体、灵魂，所有的一切都

已经在主耶稣基督的掌管下了。现在是祂在做决定，这是祂的生命了。 

 

可是你知道，在所有这些发生以前，我们的老我，那个悖逆的意愿需要被打破。我们必须认

定罪的权柄已经被打破，这只能发生在我们把自己完全交托给基督的时候。当耶稣在约

12:24 说：“若是死了，就结出许多子粒来。” 

 

还会发生什么呢？一个人破碎了以后，他的身体、灵魂和灵都协调地工作，顺服在主耶稣基

督的旨意下。这样还能让我们身边的人获得释放。你看，现在我不再因为我和某人的关系而

感到挣扎了，我不再需要拼命从别人身上获取精神、情感上的支持。我不需要通过他们来让

自己的情感满足，我已经拥有基督在我里面了。这可不是一些牧师口中随口说说的事情，而

是活生生的现实。 


